

[lasprovincias.es](http://www.lasprovincias.es)

El presidente del Consorcio pide la paralización de la planta de Llanera

4-5 minutes

La consellera de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural, Elena Cebrián, y el presidente del Consorcio para la Gestión de Residuos V5, Roger Cerdà, analizaron en una reunión la problemática que envuelve a la planta de Llanera de Ranes, que tiene la tramitación de evaluación ambiental suspendida a solicitud del propio Consorcio, el cual, por mayoría, no desea la puesta en marcha de una instalación que, hoy por hoy, no cumple con el Plan Estatal de Residuos ni con otra normativa vigente.

Desde el COR se ha pedido a la Generalitat que ordene la paralización del Proyecto de Gestión del Consorcio V5 con tal de poner en marcha un sistema de gestión de residuos más innovador, que pase por un esquema multi-planta y que empuje la implementación del quinto contenedor y el trato diferenciado de la materia orgánica. Se pide a la Conselleria que, aprovechando la aprobación del nuevo Plan Integral de Residuos (PIR), se adapte el Plan Zonal a la nueva normativa autonómica estatal y europea.

La Planta de Llanera ha quedado desfasada con el nuevo Plan Estatal del Marco de Residuos (PEMAR), y no tiene cabida en el nuevo proyecto de gestión que los municipios están deseando llevar a cabo. Desde el Consorcio de Residuos se expone que es el momento de cambiar de escenario, sustituyendo la susodicha macroplanta por otras de menor tamaño. Municipios como Bufali y Vallada se han ofrecido a albergarlas. «Las instalaciones pequeñas son las que tienen el rendimiento más alto», ha recordado el Director de Cambio Climático y Calidad Ambiental, Joan Piquer.

El objetivo es crear un esquema multi-planta que propicie la proximidad del tratamiento a los centros de generación de residuos y que sea consecuente con la disparidad socio-demográfica del mismo Consorcio, donde más del 80% de los municipios tiene menos de 5.000 habitantes, y donde el compostaje y el autocompostaje serían más eficientes para las áreas rurales.

Esta paralización, que cuenta con la voluntad de colaboración de la empresa concesionaria (Vytrusa), tiene el respaldo social de unos vecinos que siempre se han mostrado contrarios a la construcción de la Planta de Llanera.

La consellera Cebrián se ha mostrado preocupada por la delicada situación que atraviesa el Consorcio, y se ha comprometido a realizar un seguimiento del trámite con tal de solucionar el problema ambiental que afecta a los vecinos de las comarcas del Consorcio, que viven una

situación agónica especialmente en los tiempos de punta de basura, como ya ha ocurrido en Navidad o en Semana Santa. Además, Cebrián ha valorado positivamente la capacidad de trabajo de la nueva gestión y la voluntad de tejer consensos por parte del equipo político y técnico, esperando poder intercambiar opiniones con alcaldes del COR en un encuentro con los vecinos que tendrá lugar en Xàtiva el próximo 12 de julio.

«Esta reunión es un paso decisivo para poder conseguir la suspensión del proyecto de Llanera, que es un compromiso de legislatura», ha manifestado el presidente del COR, Roger Cerdà.

Por otra parte, la reunión también ha servido para informar a la consellera sobre el trabajo que ha estado desarrollando el Consorcio de la mano de la Dirección General y de la Junta de Gobierno durante los últimos meses, como la modificación del proyecto de gestión para la puesta en marcha de una estación de transferencia en la Vall d'Albaida (con un ahorro de 500.000 euros anuales), la implantación del Consejo de Participación Social o el reciente convenio con EMTRE; así como la intención de poner en marcha estaciones de tratamiento de fracción orgánica, de entre 5.000 y 10.000 toneladas.